



**E**

Editorial

## Un desafiante ejercicio democrático

Dos días de votaciones, sufragio obligatorio y un padrón electoral aumentado marcarán las elecciones de hoy y mañana en Los Ríos

**D**os jornadas de elecciones convocarán a la ciudadanía hoy y mañana, para definir a las nuevas autoridades que liderarán las municipalidades y el gobierno regional para los próximos cuatro años. Más de 300 postulantes aparecen en las papeletas que deben completar los electores de Los Ríos para definir a los doce alcaldes, un centenar de concejales municipales, catorce consejeros regionales y un Gobernador Regional.

Se trata del primer proceso de votaciones con inscripción automática y voto obligatorio para este tipo de cargos. El anterior, en mayo de 2021, fue también en dos días, considerando las precauciones de la pandemia, pero la concurrencia a las urnas era voluntaria y no superó el 40%, aunque también se votaba para elegir a los representantes locales para el primer proceso constituyente.

Ahora se espera una mayor presencia, tanto por la obligatoriedad como por el aumento del padrón electoral, que pasó de 360 mil 577 electores registrados en mayo de 2023 para el segundo proceso constitucional, a un total actual de 367.169 personas habilitadas. La cantidad de participantes y el número de votos (4 papeletas) es un desafío, como también lo es la custodia de urnas durante esta noche. Según han señalado desde Servel habrá seis urnas por cada mesa y todas quedarán selladas según un estricto protocolo de seguimiento de seguridad. Al cierre a las 18 horas los vocales les pondrán cintas adhesivas y cada sala quedará cerrada con sellos en puertas y ventanas, con resguardo de las Fuerzas Armadas o Carabineros. Los delegados de cada local certificarán esos sellos en la noche y en la mañana deberán revisarlos al abrir la segunda jornada (ver páginas 2-3).

Todo finalizará mañana a las 18 horas cuando cierren las mesas receptoras. En total son 980 y ayer se constituyó el 55,8% de ellas, mientras que a nivel nacional fue el 52% (ver nota en página 4)

De acuerdo a lo informado por las autoridades, se ha dispuesto protocolos especiales para este importante proceso y se espera un desarrollo sin mayores contratiempos, honrando la tradición democrática de nuestro país y región. Es de esperar que así sea y que la ciudadanía se sume con alto espíritu cívico.